我孫子市立白山中学校

平成28年10月5日

常任委員会便り 第89号

第4回常任委員会報告 平成28年9月24日(土)10:00~

日下部PTA会長挨拶

皆さん、おはようございます。体育祭では、多少事故はありましたけれども、皆様の多大なご協力もあり、滞りなく体育祭が終わったと思っております。改めてお礼申し上げます。ありがとうございました。

今後の予定としては、東葛駅伝、またPTAの研修旅行等もあり、皆様のコミニュケーションアップのためにもなります。奮ってご参加していただきたいと思います。

それから、千葉県知事より「2017年度教育予算拡充を求める県教育予算署名」のお願いが来ております。 内容は、以下の7項目を実現させるためになります。①子供の健康と安全を守る②教育費の保護者負担の軽減 ③豊かな学びを支援するための教職員配置の実現④特別支援教育、相談体制の充実⑤就学支援・推奨金制度の拡充⑥子供の声、保護者の声を聴ける体制⑦義務教育を守る等の目的から予算の確保をしたいということです。 署名の程宜しくお願いします。

髙橋校長先生挨拶

おはようございます。本日はご苦労さまです。体育祭当日は、いいお天気で実施出来まして、3年生のリーダーを中心に、いい体育祭にさせていただきまして、本当にありがとうございました。残念ながら、骨折者等出してしまって大変申し訳なかったと思っております。また来年度に向けての対策等を立てて行きます。よろしくお願い致します。

本日予定では、我孫子第一小学校が運動会だったのですが、明日に順延ということを昨日のうちに連絡を受けました。明日はいいお天気になるということで、一小さんの運動会も出来るのではないかと思っております。

10月にはいりますと、二者面談、三者面談がスタートして行きます。特に3年生は、進路についてのご相談が中心になっていくかと思います。進路選択に向けて、全職員がひとりひとりの子どもたちを支援して行きたいと思いますので、まずは担任と腹を割って、1、2年生も含めていろいろなことがあれば、ご相談していただきたいと思っております。よろしくお願い致します。

議題

(1) 体育祭について(反省・感想)

① 学級委員より

- ・警備自体は、特に滞りなく、行われたと思います。ただ、決められた警備の時間が子どもの競技にかかっていた場合、本部からの案内では、「調整し合って行ってください。」とのことで、今は電話連絡網も廃止になっているので、従来のように係同士の連絡がスムーズにいかなかったり、当日その場での調整になってしまいました。それでよかったのかどうか、お手紙だけでは判断に悩むところがあり、事前の打ち合わせを行うなど、今後の課題だと思いました。
- ・四小の校庭の駐輪場ですが、看板や誘導のお陰で、混乱はなかったと思います。ただ乗ったまま校庭に入ってくる方が多かったので、門に入る前のところでの声かけや、文書で交通ルールも併せて事前の周知徹底があれば、さらにいいのではないかという意見がありました。また、安全面から、駐輪場内だけでなく根戸

門への入り口付近にも、警備配置をしたほうがいいのではないかという意見もありました。

・種目ですが、部活対抗リレーというものをやったら楽しいのではないかという意見が出ました。その際陸上部などが 1 番にならない様に腹筋などのハンディを課したり、あと例えば水泳部の方にはゴーグルをして走っていただくとかのパフォーマンスを加えていただいて、そこも点数に入れてみてはどうかとのことでした。もう 1 点ですが、借り物競走をしてほしいという意見がありました。これは PTAの綱引きで、親の参加が多かったことから、やっぱり子どもと一緒に取り組みたいという方も中に多くいらっしゃると思うので、子どもたちと一緒に参加できる競技としての提案でした。

② 本部役員より

- ・警備の件ですが、自分のお子さんが出るときには抜けることを想定して、1年生と2年生のお母さん同士をペアにして決めてありますので、一緒の時間帯の別の学年の方に声をかけるなどして、抜けていただく感じで大丈夫です。競技の順番や進行によっては、一時的に誰もいなくなってしまうこともあるかも知れませんが、混雑する朝だけしっかり押さえてあれば、駐輪場にしても、来ていただいた保護者の方に自覚をもっていただく形で、わざわざ別の方を立てていただくことはしなくて大丈夫ですので、来年以降は、そういう形で気軽にご参加いただければと思います。
- ・当日警備をしてくださった方々、ご協力ありがとうございました。これらの貴重なご意見を、また来年度 に生かしたいと思います。

③ 部活対抗リレーについての返答

<会長>私の出身中学校(千葉県市川市)では、やはり部活対抗リレーというのがありました。競技ではなく 完全なエキシビションであり、速さを競うのではなくて、その部活の特色を出しトラックを周る競技でした。 たとえばサッカー部だったら、リフティングでトラックを一周、野球部はトスバッティング後スライディング をする、体操部などはバック転でトラックを一周する様なパフォーマンスを見せて、どこが一番良かったかを 競うものでした。部活動の紹介にもなり楽しい競技でしたので、もし可能であれば、白山中でもご検討してい ただければと思います。

〈校長先生〉 実は昔白山中も、部活対抗リレーではないのですが、それぞれの部活の服装と道具で先程のようなパフォーマンスを見せる、部活動紹介みたいなものを、昼休みの間やっていました。ただ、親と一緒の昼食の時間が削られることと、午後の部にすぐ応援合戦があって、その準備も忙しく、楽しくはあったのですが、やめてしまった、という歴史があります。それで、こういうご意見もあるということで、課題をクリアしながらの来年度の検討事項ということで、ご意見を頂戴したいと思います。皆さんどうもありがとうございます。

(2) 第70回東葛駅伝大会 協力・応援について

10月15日(土)に第70回東葛駅伝大会が行われます。今年は、松戸市立中部小学校前をスタートし、野田市総合運動公園陸上競技場がゴールとなり、10区間を選手たちが走り抜けます。東葛地区71校が参加するという歴史のある大会です。選手たちの頑張っている姿や熱の入った子どもたちの応援を間近に見ることができますので、お時間に余裕のある方はぜひ、応援に参加してみてください。

(3) PTA研修会について

11月20日(日)に開催します。今年度は「Back to the 父母の青春」というコンセプトで、江の島、鎌倉の観光などをと計画しています。年々参加者も増え、楽しい一時を過ごしています。詳細につきましては、参加のご連絡をいただいている方へ、近日中にお手紙を配布しますので、よろしくお願いします。

(4) 広報より

「はくさん」112号の発行に向けて、現在活動中です。子どもたちが体育祭で活躍している写真をたくさん掲載する予定です。どうぞ楽しみにお待ちください。

(5) 選考委員会について

来年度の「PTA本部役員の推薦」へのご協力ありがとうございました。役員選出に向けて現在活動中です。

(6) 年末パトロールについて

12月10日(土)にPTA年末パトロールを行います。常任委員の皆さんには、年末のお忙しい中申し訳ありませんが、参加していただきたいと思います。集合場所は、我孫子駅北口・我孫子駅南口・白山中学校正門の3か所、集合時間は17時45分集合予定です。集合場所については希望を取りますので、10月18日に配布予定のお手紙をご確認ください。またその後に懇親会を予定しております。この出欠のお手紙が同時に出ますので、担任の先生へご提出お願いいたします。

学校から

(1) 各学年近況報告 《1学年》 (松田先生 1学年主任)

体育祭、本当にありがとうございました。私1年目、白山中の体育祭を拝見させていただいて、四小の駐輪場などの警備や、不審者の対策など、いろいろな部分で、保護者の皆様のお力をお借りして、今回は完璧だったかなと思います。またこの後、合唱コンクール等もありますので、どうぞ宜しくお願いします。

体育祭での1年生ですが、主な種目で徒競走とムカデ競走がありました。実は、子どもたちが全てを計画しました。先生の力は一切借りずに、子どもたちには、まずは作ってみなさい、と言って実行委員の14名が取り仕切りました。ただ事前に打ち合わせをして、アドバイスをしたくらいで、練習も、教師が前に出ることはなかったです。また部活動で参加出来ない時もありましたが、彼らは、終わった後に、楽しかった、またやりたい、今度は学級委員をやってみようか、という感想があり、学年として「リーダー」の増えたことが、大きな財産となりました。

またこのあとの生徒会選挙では、1年生からは6名立候補者が出て、3名が生徒会役員になる予定です。また立候補には至らなかったのですが、合計9名の子どもがやってみようかな、という声があり、とても嬉しく思います。 この後、2、3年生の力を得ながら、1年生もさらに成長出来ればと思います。

また生活面ですが、夏休みに部活動があったお陰で、生活のリズムが大きくくるうことはありませんでした。体格もすごく大きくなり、顔がキュッと締まったり、そして内面からの成長もありました。服装の規律もしっかり出来ていたのですが、今私が気になるのは、「かかと」です。是非保護者の皆さんも、自分のお子さんの靴のかかとをちょっと見ていただければと思います。これを踏み続けていると、色々なところまで雑になっていくと思います。1年生数名に昇降口などで注意するとすぐ直すのですが、思春期でもありますし、十分気をつけていきたいと思っておりますので、ご協力の方お願い致します。

それから学習面ですが、昨日、第2回到達度テストがありました。今回は、確かに集中しにくい期間だったとは 思いますが、これから本腰を入れて頑張り、また生徒たちにも頑張らせたいと思っていますので、宜しくお願いし ます。次の委員会は2月になりますが、2学期間頑張りたいと思います。

≪2学年≫ (長田教頭先生)

本日、永沢と溝井の方が部活動の方でどうしても都合がつかず、欠席になります。

2年生ですが、今山田と早川が京都に修学旅行の予察に行っております。また生徒会選挙においても、2年生は信任投票になりますが、現在活発に用意しているところです。これから2年生が中心になる行事が増えてくるので、頑張らせたいということを、永沢に代わって報告いたします。

≪3学年≫ (富川先生 3学年副主任)

また樋口の代理で参りました。樋口はこの会議に出るのをとても楽しみにしているのですが(笑)、いつも大会と 重なってしまって、申し訳なく申しておりましたので、ご了承ください。

3年生は、夏休み最後の8月31日に実力テストがありまして、先日答案が戻ってきたとき、かわいそうな位に、

しょぼーんとしておりました。答えは合っているのに、字が丁寧でなかったから×というのが、とても多かったので、現実の厳しさを感じたようです。また子どもたちとしても、慣用句などが馴染みがなくて解らないというので、浅川とも相談して、毎時間、小テストを入れるようにしました。それで今回のテストも入れてみましたが、「虫の知らせ」を鳥の知らせとか蜂の知らせ(笑)とか、珍回答もありました。けれども、これから頑張って言語力を高めて行きたいと思っております。

さて、先日の体育祭ですが、どの競技も熱戦で盛り上がって、私、白山中は7年目ですが、一番いい体育祭だったと言えるのではないかと思いました。特に、今の3年生の人柄の良さが出る場面が沢山あって、よかったと思います。閉会式の実行委員長の話も、とてもよかったし、その後の応援団のエール交換も、なかなかよかったと思いました。それまでは、このあと学校で暴動が起きるんじゃないか(笑)と思うほどの熱くなりようでしたが、やっと子どもたち同士で発散したり収束させたりと、うまく出来ていたと思っています。

ということで、今は、昨日のテストを終えた子どもたちを、励ましてもらえたら幸いです。また今度は、10月4日にテストがありますし、テストでどんどん受験生という気持ちにはなっていくと思います。さらにちょうど今、合唱コンクールに向けて曲決めをしておりまして、また子どもたちは燃えると思いますので、ご協力ご支援よろしくお願いします。

(2) 学校からの報告 《長田教頭先生》

体育祭のご協力、ありがとうございました。白山中学校の体育祭は初めて見たのですが、非常に感動的で、やはり3年生がリーダーシップを発揮する、すばらしい体育祭だなと思いました。またそれ以上に、保護者の方や、PTAの方の協力が本当に素晴らしいということを、肌で感じました。いくつか課題はありましたが、大成功の体育祭だったのではないかと思います。本当にありがとうございました。

次の常任委員会が2月25日ということで、これからご協力いただく行事をざっと言っておきます。東葛駅伝や、PTA研修旅行、また11月1日から、授業参観がありますので、保護者の方に声かけ等していただきたいということ、また合唱コンクールが11月22日にありますので、これも声をかけていただいて、みんなで子どもたちを応援していただけたらと思っております。

またPTA研修旅行については、職員にも声をかけまして、参加人数も増えておりますので、お互いに交流するいい機会になるかと思います。年末のパトロールも、是非参加していただけたらと思いますので、宜しくお願いします。

≪山本先生 教務主任≫

私は体育科ですので、ずっと体育祭に関わってきました。15年前にも白山中にいて、また昨年こちらに勤務することになったのですが、今年の体育祭は、全体的にスピード感があって、すごくうまく流れた体育祭だったのではないかと思います。競技の面でも非常に盛り上がりましたが、運営面でも、子どもたちが色々なところで関わっていて、そこの連絡がうまくつながったのかと思います。

今の子どもたちは、運営面でも、もっと経験を積まなくてはいけないと思います。そういうところで経験をして、 そこから感じ取ったことが、次の別のことでの企画力にもつながって行くのではないかと。またそれが、授業に結 びついて行ったり、アクティブ・ラーニングなどで、考え方の豊かさというようなところにも、広がっていくので はないかなと思います。

どうしても勉強をしていくと、答えが1個ということで、それが出来ていないとダメということになってしまいますが、考え方はいろいろあるということを、これからの子どもたちには教えていかなくてはいけないと思います。ですから、普段の授業も大事ですが、学校行事の中で、色々なことを経験することが、その子どもの考え方を豊かに広げて行くので、そこをポイントに指導して行きたいと思いますので、今後ともよろしくお願い致します。